

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

UNA peseta al mes.

AÑO II.

Palma Mártes 12 de Julio de 1892

NUM. 452.

¡¡¡ATENCIÓN!!!

El domingo último día de venta en el gran bazar de los Diamantes Americanos situado en el Borne. Gran rebaja del 15 por 100 en todos los artículos.

Aprovechar la ocasión. Hay pocos días de venta.

El cólera

Precauciones en España

El ministro de la Gobernación dictó el día 8 dos circulares.

La primera dice así:

«La presencia del cólera morbo asiático en algunas regiones de la Rusia meridional y el avance de la epidemia al Oeste del Mar Caspio, amenazando en su marcha invasora el litoral del Mar Negro, obliga á nuestra administración sanitaria á velar con todo interés y especial cuidado por el fiel cumplimiento de las disposiciones vigentes relativas á la visita y admisión de los buques de esta última procedencia, extremando su rigor en el desempeño de los importantes deberes que á las direcciones de sanidad de los puertos están encomendados.

En su virtud—dice la real orden,—su majestad el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido disponer que se excite el celo de las direcciones de sanidad marítima en cuanto se refiere á la visita de aspecto, tacto y estancia en bahía, ajustando su conducta á nuestra legislación sanitaria, especialmente á la real orden de 31 de Marzo del 88, y teniendo en cuenta que la imposición de medidas cuarentenarias en las circunstancias presentes puede obedecer principalmente á las siguientes causas, ya previstas por la circular de 7 de Julio de 1883.»

E inmediatamente se especifican las medidas que en cada caso deben adoptarse.

La segunda circular va dirigida á todos los gobernadores civiles y en ella se les recuerda la observancia de las medidas de higiene pública, sobre todo en cuanto se refiere al régimen de las aguas, limpieza y saneamiento de las poblaciones, desinfección ordenada y eficaz extirpación de los gérmenes ó focos infecciosos desde el primer momento, á cuyo efecto se impone el más exacto y rápido cumplimiento de las disposiciones dictadas á este propósito, principalmente de las reales órdenes de 20 de Abril del 86 y 12 de Agosto del 90, en las cuales se resume el Código sanitario á que deben someterse todas las provincias, aplicando unas ú otras prescripciones, según se trate del período actual de precaución, ó se llegase, desgraciadamente, al de invasión y desarrollo de la temible epidemia cólerica.

El ministro de la Gobernación confiere con el gobernador civil, señor marqués de Bogaraya, y con el alcalde de Madrid, á fin de ponerse de acuerdo para adoptar las medidas de precaución que la ciencia médica y la higiene aconsejan.

Además se va á presentar con carácter de urgencia en las Cortes un proyecto de ley restableciendo el crédito de un millón de pesetas que había consignado en el anterior presupuesto con igual destino, sin que, por fortuna, hubiera necesidad de emplearlo.

En París

París 8.

La epidemia cólerica aumenta de día en día en los suburbios de París.

Las autoridades adoptan precauciones energicas para combatir el azote y precinden de veladuras y atenuaciones al hablar del cólera.

Ya se ha suprimido el calificativo de nostras y la prefectura ha distribuido cartillas sanitarias en que se indican y reco-

mendian sin ambages las precauciones que es necesario adoptar para precaverse del cólera morbo asiático ó combatir la enfermedad.

El Municipio de Clichy ha comenzado á repartir agua filtrada entre los vecinos gratuitamente; en Aubervilliers se ha perforado un pozo artesiano, y es tal la impaciencia del vecindario por proveerse de agua, que no da abasto el manantial para el consumo.

París 9.

El cólera comienza á propagarse con rapidez; hoy han ocurrido siete defunciones de la terrible enfermedad en el centro de esta población.

Los comisarios de policía han ordenado la inhumación inmediata de los cadáveres.

En el barrio de la Escuela militar ha habido un caso fulminante. El atacado fué colgado inmediatamente en una camilla para conducirlo al hospital Necker, y falleció á los pocos momentos.

En Siria

Londres 8.

Los telegramas de Constantinopla anuncian que el cólera se propaga en Siria y que en los alrededores de Beyruth presenta la epidemia carácter muy alarmante.

Han sido invadidas por la epidemia diez aldeas inmediatas á dicha ciudad, y la infección causa en ellas espantosos estragos.

En Rusia

Londres 8.

En Astrakan se ha agravado el motin con la llegada de soldados de refuerzo, y la furia de la multitud aumenta por momentos.

Se teme que se entregue al saqueo, y el Banco del Volga, para evitar un asalto, ha pedido á las autoridades que establezcan en el edificio un numeroso reten de tropas.

El populacho se niega á admitir la asistencia médica y supone que los facultivos envenenan á los enfermos.

Una turba ha apaleado hoy á los médicos.

París 8.

Las últimas noticias recibidas de Neuilly dicen que el estado del general Henrion Berthier, atacado por el cólera, ha mejorado mucho. Los médicos confían en la pronta curación.

París 8.

En Saint Ouen han ocurrido cinco casos coleriformes, uno de ellos seguido de muerte, pero no se ha registrado ningun otro caso en los arrabales de París.

París 8.

Como la epidemia reinante se atribuye principalmente al uso del agua del Seda como bebida, es unánime la protesta contra su empleo; pero la administración contesta que siendo el agua de manantiales insuficiente para el consumo de París, que no hay mas remedio que apelar á aquella.

San Petersburgo 8.

La epidemia cólerica aumenta en las regiones del Turkestan, Transcaspiana, Cáucaso, Sarsisco y Tsaritayne.

San Petersburgo 8.

La epidemia cólerica se ha presentado en Samara, donde han ocurrido doce invasiones y siete defunciones.

Viena 8.

Los periódicos de Rusia están contestes en que el cólera continúa propagándose por la Transcaspiasia, donde el pánico ha adquirido proporciones extraordinarias.

La miseria que reina en el país contribuye en gran manera al desarrollo de la epidemia.

Muchos enfermos han fallecido sin asistencia médica.

Viena 8.

El gobierno ha dispuesto que se impongan siete días de cuarentena á todas las procedencias de los puertos rusos del Mar Negro y mar Aaof.

**

Un periódico francés, L'Eclair, da cuenta de la situación de los puntos invadidos por la epidemia cólerica en las cercanías de la capital de Francia al publicarse el número del mencionado diario, recibido ayer en Madrid. Sus noticias son las siguientes:

Sureines.—Dos atacados: una madre y un hijo suyo; pelagra su existencia.

Asnières.—Dos casos muy graves.

Colombes.—Seis casos, fulminantes casi todos.

Courbevoie.—Una defunción.

Levallois-Perret.—Una defunción y muchas invasiones.

Clichy.—Un niño de siete años muerto y varios atacados, cuya defunción se cree inminente.

NOTICIAS

De Inca

Del día 9

Casi repentinamente falleció el lunes por la noche, víctima de agudísima enfermedad que resistió á todos los recursos de la ciencia, la virtuosa señora doña Francisca Massip y Verd, madre de nuestro querido y apreciable amigo don Joaquín Gelabert.

Quando más completa era la salud de que gozaba la infortunada doña Francisca y sin indicio alguno próximo ni remoto que hiciera temer esa desconsoladora desgracia, la despiadada parca se cebó en su víctima cortando de repente el hilo de tan preciosa existencia.

Que Dios acoja en su seno el alma de la finada y conceda á sus aflijidos hijos, de cuya pena participamos, el dulce bálsamo de la resignación cristiana, único consuelo en la tierra para tan dura sacudida.

—En la próxima semana tendrán lugar en las escuelas de 1.ª enseñanza de este pueblo, los exámenes generales de fin de curso.

**

De Sóller

La fiesta que se celebró el domingo último en la calle de la Luna, la primera de las fiestas de carré que suelen celebrarse en Sóller durante el verano, estuvo animadísima, llegando en no pocas ocasiones á quedar intransitable la calle, tan apiñados estaban los concurrentes. Consistió dicha fiesta en adornos en la calle y contiguas y en música que amenizó las veladas del sábado y domingo hasta las once tocando en el tablado levantado ex-profeso en las esquinas de las calles de San Juan y del Hospicio y hasta altas horas de la noche dando serenatas en la misma calle. Banderas y gallardetes en lo alto y papeles de colores formando vistoso cielo raso á unos veinte palmos del suelo eran los adornos, que estuvieron por la noche pobremente iluminados.

Soltóse un globo aerostático que se elevó á considerable altura.

—Ha sido subastada la construcción de un puente-acueducto sobre el torrente de Riniraix, en la barriada de «Cas Panarés», como existía ya antes de que la inundación lo destruyera.

—Algunas personas que desearían adquirir acciones de la «Compañía de Navegación de Sóller» y de «El Gas», nos suplican hagamos públicos sus deseos, á fin de que si alguien desea vender algunas se sirva dar aviso á esta Redacción.

—Procedentes de Barcelona en el León de Oro llegaron á esta los Sres. Ingenieros á cuyo cuidado está el estudio de la línea férrea que deberá unirnos con Palma.

—Salieron inmediatamente para Valldemosa y Esporlas.

Su objeto es rectificar el ante proyecto para hacer el estudio definitivo.

—El miércoles trajo de Barcelona á esta el vapor León de Oro, además de mucha y variada carga, 61 pasajeros.

De Felanitx

Empiezan ya á efectuarse compras de uvas de la cosecha próxima. Por medio de pregón se hizo público ayer que se admitían contratos á cinco y medio y á seis reales quintal de uva blanca, pudiendo los vendedores cobrar un adelanto equivalente á la tercera parte de su cosecha.

El precio no es muy excesivo que digamos, pero por algo debe empezarse y no será demás que esto suceda ahora para que tengan tiempo de animarse los ensimismados comerciantes de esta ciudad.

**

De Mahon

Del día 7

Se han concedido dos meses de licencia para Cataluña y Santander, al General Gobernador de esta Plaza Excmo. Sr. D. Antonio Muñoz.

Del día 8

Continúa Mr. Sequah siendo el tema obligado de las cotidianas conversaciones, y como en los primeros días de su permanencia en esta ciudad, se suscitan polémicas y se emiten encontrados pareceres respecto de la eficacia de los específicos que tan satisfactorios resultados produjeron en la vecina isla, según dicen y sostienen públicamente entre nosotros testigos oculares de las curas que allí realizó, y como quien tiene plena convicción de sus obras, el celebrado especialista sigue admitiendo á consulta todas las mañanas en uno de los departamentos del Teatro Principal, cuantos pacientes se le presentan, y por las tardes continúa sus públicas conferencias en la plaza de la Arravaleta, encomiando las excelentes condiciones de sus productos y aplicándolas á alguno que otro paciente que se ofrece á su tratamiento.

Tocó ayer el turno á un anciano, quien al bajar del coche de Mr. Sequah, demostró por la agilidad de sus movimientos musculares, que no había sido defraudado en sus esperanzas.

Mr. Sequah manifestó ayer que dejaría esta ciudad la semana próxima, por lo que las personas que quieran consultarle están en el caso de aprovechar el corto tiempo que el especialista permanecerá entre nosotros, pues esta tarde dará su última conferencia en el sitio de costumbre, y mañana recibirá por última vez en el Teatro.

Del día 9

Como prueba fehaciente de la inmejorable salud que se disfruta actualmente en esta población, basta consignar que desde el día primero del actual no se ha registrado ninguna defunción en el casco y afueras de la misma.

—Habiendo arreciado bastante el calor, desde últimos días á esta parte los establecimientos de baños se ven muy concurridos y en particular los de mar situados en ambas orillas del puerto.

—El jueves falleció en Ciudadela Don Lucas de la Torre, propietario y del comercio de aquella ciudad. (E. P. D.)

Telegramas

Madrid 8.

Congreso.—A pesar del calor asfixiante es extraordinaria la concurrencia que asiste á la Cámara.

Pide la palabra el señor Silvela (don Francisco) y presenta una proposición incidental pidiendo que se celebren sesiones extraordinarias de nueve á doce de la mañana al objeto de poderlas dedicar á la discusión del proyecto de ley de aumento de las tarifas ferro-viarias y del empréstito.

Los Sres. Pedregal y marqués de Sardoal piden la palabra.

El señor Silvela apoya luego su proposición, sosteniendo la necesidad que tiene el Gobierno de aprobar dichos proyectos, no solo por pedirlo los centros más importantes del país, siendo en consecuencia de utilidad general, sino tambien para normalizar la situación financiera.

Se ha extendido en largas consideracio-

nes, expresadas con elocuencia, y ha terminado diciendo contaba que los señores diputados se harían cargo de la necesidad de votar su proposición.

El señor Pedregal presenta suscrita por todos los diputados de la minoría republicana una proposición de no há lugar á de-liberar.

Inmediatamente la apoya con gran energía, diciendo que las minorías han guardado al Gobierno todas las consideraciones para legalizar la situación económica, votando á escape los presupuestos.

Ahora, añade, la vida parlamentaria debe estar en su plenitud, no cediendo á exigencias injustificadas.

Sostiene que no existen motivos para alterar el modo normal de funcionar el Parlamento, debiéndose cumplir los preceptos legales que hablan de la próroga de sesiones y no de celebrarse dobles.

El Sr. Silvela rectifica y se ratifica en que se perjudicaría el país no aprobando los proyectos aludidos. También afirma que la Cámara tiene indiscutible derecho á celebrar cuantas sesiones le plazca.

Rectifica el señor Pedregal y se procede á la votación, siendo rechazada la proposición de no há lugar á deliberar por 140 votos contra 64. Ha votado en pro la mayoría bastante compacta; en contra todas las minorías.

Procédese á la discusión de la proposición del señor Silvela, y concedida la palabra al marqués de Sardoal, éste dice que no es serio en el Gobierno acudir á los procedimientos que pretende usar. Ataca con energía al Gobierno, diciendo que carece de autoridad moral para seguir gobernando.

Madrid 8.

En Salamanca de Gallegos un horroroso incendio ha destruido varias casas, ocurriendo algunas desgracias personales. Créese que entre los escombros producidos por el incendio hay varios cadáveres.

El señor Concha Castañeda ha acordado conceder la rebaja del cupo de Consumos Alella, Gulp, Plá del Panadés y San Andrés de Llaneras (Barcelona), Blancafort, Vilavert, Alfará y Santa Coloma de Queralt (Tarragona) y Besalú (Gerona.)

Un telegrama de Porto-Novo manifiesta que el coronel Doods, jefe de las fuerzas francesas del Dahomey, ha bombardeado algunas poblaciones cuyos habitantes habían tomado parte en el ataque de Gomé.

El «Reichsanzeiger» publica el tratado de comercio ajustado entre Alemania y España.

Asegúrase que se han registrado algunas defunciones de cólera en Inglaterra.

Continúan las escaramuzas entre los franceses y dahomeyanos. Estos se han apoderado de varios pueblos vecinos á Porto-Novo.

Los senadores y diputados de las regiones vinícolas del Mediodía han visitado esta mañana á M. Loubet, quien les ha manifestado que se atiene á lo declarado en las Cámaras, esto es, que Francia mantendrá su tarifa en lo que concierne á los vinos españoles.

Madrid 8.

Senado.—Continuando la sesión, hizo uso de la palabra el señor Bosch y Fusteguera, lamentándose de las censuras que le dirigió el señor Figueroa, las cuales—añade—me obligarán á relatar la verdad de los sucesos ocurridos, para desvanecer las injurias y calumnias proferidas contra él, cuando en el Congreso termine el debate pendiente sobre el mismo asunto.

Terminó diciendo que rechazaba cuanto se había dicho por pasión y sin conocimiento de lo sucedido.

Contestóle el señor Gonzalez (don Venancio), diciendo que con sus palabras el señor Bosch ha probado que se juzga mal defendido por el Gobierno, y que en este caso lo que le corresponde es pedir un voto de confianza á sus compañeros de mayoría, aunque aquí sospecho no pasaría tan fácilmente como en el Ayuntamiento, en donde se aprueba cuanto el alcalde propone.

Concluyó manifestando que si el señor Bosch quiere discutir, los liberales están dispuestos para ello.

Rectificó el señor Bosch mostrándose agradecido al Gobierno por la defensa que de él hizo, pero que esto no lo consideraba ó dice para contestar á los ataques de que había sido objeto por parte de un señor diputado.

El señor Gonzalez (don Venancio) hizo resaltar el derecho que tiene todo diputado para criticar en las Cortes los actos de un alcalde.

Rectifican varias veces ambos oradores, y al hacerlo el señor Bosch un senador le interrumpe, diciéndole que como no son concejales los allí reunidos no les convencerá, á lo cual contestó aquél que de muchos concejales fusionistas podrían aprender los que le atacan, refiriéndose á los que votaron con la mayoría en el seno del Ayuntamiento el voto de confianza otorgado al alcalde de Madrid.

Madrid 8.

En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de la reina regente, el señor Cánovas ha hecho el acostumbrado discurso-resumen de la política exterior é interior, fijándose en las elecciones de Inglaterra y en los recientes sucesos ocurri-

dos en la Península, de los cuales ha manifestado que carecían de importancia, hallándose asegurado el orden.

Después los ministros han acordado sacar á subasta en breve la construcción de un puente de hierro en Tortosa y que se construya otro de barcas con el carácter de interino.

Ante el Consejo parece que el señor Cánovas, aunque veladamente, ha lamentado la apatía de la mayoría y el que algunos de sus correligionarios le creen secretamente obstáculos, cuando en apariencia son sus más adictos subordinados.

Parece que también ha lamentado que se hagan trabajos para formar otro Gabinete de la mayoría presidido por un general, lo cual entiende que no conviene al partido conservador ni al liberal ni á las instituciones.

También ha expuesto la actitud de la minoría republicana lo que respecta á los proyectos de ley que están sobre la mesa, acordándose que el Gobierno apure todos los recursos posibles para obtener su discusión; y que en el caso de que la minoría indicada no quiera ceder de su intransigencia, eludir ante el país toda responsabilidad y proceder á la clausura de las Cortes.

Sección Insular

Ni tanto ni tan calvo

El cólera avanza lentamente. Han aparecido casos sospechosos de la terrible enfermedad en algunas ciudades del mediodía de la República francesa, en íntimas y constantes relaciones comerciales con nuestra isla, y sin embargo que sepamos nada se hace.

¿Acaso estamos tan sobrados de organización, para en el caso de una invasión colérica?

No hemos de clamar con plañidero tono y arranques de lirismo sentimental para que nuestras autoridades levanten en nuestra costa una muralla china, que aislándonos del resto del mundo, nos libre de la terrible epidemia; conocemos los perjuicios que con esto se causa al comercio y al país en general y aunque no hemos de subordinar á la salud é intereses, siempre mequininos al compararlos con la salud pública, tampoco hemos de ver con indiferencia que cruzados de brazos, cual creyentes musulmanes, esperamos se cumpla fatalmente lo que está escrito.

Renazca la Junta de Sanidad y aconseje á las autoridades cuanto la ciencia opine para evitar el contagio, suprimiendo todo aquello que por rutinario y rutente solo sirve para causar vejámenes y molestias.

Question es esta de tanta importancia que no hay que demorar un solo día en ocuparse de ella seriamente, pues constituye un punible abandono en aquellos que están encargados de velar por la salud pública.

A última hora leemos en un colega que hoy se reúne la Junta municipal de Sanidad.

No es tarde quien llega, aunque llegue tarde.

Hoy pasarán los cuerpos é institutos de esta guarnición revista de comisario ante D. Juan Bó, comisario encargado de este servicio.

El motivo de haberse demorado hasta el día 12 este acto militar ha sido para dar tiempo á los Jefes y Oficiales á incorporarse á los destinos para que se les nombró en virtud de la nueva organización.

El hermoso vapor *Leon de Oro* de la matrícula de Sóller, verificará un viaje extraordinario el día veinte y tres del actual entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y Argel.

Para que el público no sufra perjuicios interrumpiéndose el itinerario, le sustituirá en sus semanales travesías el vapor *Joakin Pujol*.

El jueves próximo en la capilla

Real de Palacio, se celebrará una misa de *requiem* en sufragio del alma del malogrado general Armiñan, que durante la época de su mando tan justas simpatías conquistó.

Ruegan la asistencia al acto religioso el Capitan general del Distrito, su viuda, hijos y los Ayudantes de Campo que fueron del finado General.

Dos rigores de la estación van dando sus naturales consecuencias.

En la calle de Rubí riñeron ayer á moquete limpio dos payeses; á las tres de la madrugada; se dieron de palos en el muelle otros dos *bravos de verano*, resultando uno de los dos con una contusión; en el baile de boleros aprovechando el éxtasis de un *Isidro* le birló cinco reales un amigo de lo ageno, y un adorador de *Baco* durmió una mona monumental en Capuchinos.

En honor de San Cristóbal celebraron anteayer fiesta callejera los barrios de la Calatrava, Jaime II y Pelaires, reinando en todas mucho bullicio.

Ha regresado de su viaje á Madrid nuestro querido amigo D. Jerónimo Estades.

El comandante del Regimiento de Baza número 56, D. Juan Billon, ha sido ascendido al empleo inmediato de Teniente Coronel en la propuesta reglamentaria de Infantería.

El comandante D. Benito del Campo Cubo, destinado recientemente á la zona militar de Inca, ha salido para su nuevo destino.

Anteayer noche los serenos del Borne que sin duda habrían recibido órdenes superiores del Alcalde, impidieron apagar los faroles de dicho paseo á la hora convenida, sin dar mas razon en abono de sus órdenes terminantes que un imperativo porque sí.

Los faroles no se apagaron en dicho paseo hasta las doce, haciéndose en el resto de la población la apagada con la anticipación convenida.

¿A qué se debe orden tan especial y en nuestro concepto un poco necia?

¿Es buena ó mala la economía?

El Ayuntamiento debe en este como en todos los asuntos tener criterio fijo.

Ha sido elegido para el cargo de Habilitado del Regimiento de Baza durante el año económico de 1892-93, el primer Teniente de dicho Regimiento D. Rafael de Oleza y Cabrera.

Antonio Fuster, da una prueba de talento y de buen gusto cada vez que traza sobre el lienzo una obra pictórica.

Una imagen de Santa Margarita es la última obra del simpático artista, corrección, sobriedad de detalles, valiente factura y buen colorido dan á la imagen la expresión mística que en su rostro quiso imprimir Fuster.

Este cuadro digno de que lo vean y comenten los amates y los inteligentes, lo ha pintado Fuster para que ocupe el altar de una capilla construida á expensas de don José Forteza Cañelias en la modesta iglesia de Son Rapiña.

Para desempeñar el Juzgado de Instrucción Militar de la Capitanía General, ha sido nombrado el coronel de Infantería que ha mandado la Zona de Palma por espacio de muchos años D. Ignacio de Montaner é Iraola.

Consideramos acertada la elección.

Está un error *El Liberal Palmesano*, al afirmar en su número de ayer que asistieran al banquete que algunos amigos particulares dieron en Madrid al Sr. Dato, con motivo de celebrar su entrada en la Subsecretaría del ministerio de la Gobernación, los diputados por la circunscripción de Mallorca señores Condes de San Simón, Sallent y el Rovira; pues nos consta por persona que nos merece entero crédito y que tiene motivos de estar bien enterada, que solo asistió al citado banquete el primero de dichos Señores y que por lo tanto resultan destituidos de todo fundamento los cargos de inconsecuencia política que intenta atribuir á nuestro distinguido paisano el Excmo. señor Conde de Sallent.

Hemos recibido la visita de *El Pueblo*, semanario que ve la luz pública en Orihuela.

Saludamos á tan agradable publicación y desde hoy queda servido el cambio que solicita.

Segun relacion que ha publicado el *Boletín Oficial*, el recargo que los pueblos de esta provincia han acordado imponer sobre las cédulas personales es el siguiente; el 10 por ciento Inca y Sineu; el 15, Porreras; el 25 Andraitx, y el 50 los demás incluso Palma.

Ha obtenido la licenciatura de Derecho en la Universidad de Barcelona, el aprovechado joven don Jaime Perelló y Mora, natural de Manacor.

Felicitemos á nuestro paisano por tan hermosa distinción.

Nunca segundas partes fueron buenas, y decimos esto, porque al parecer este año ha merecido la censura de una gran parte del público lo deficiente del alumbrado del catafalco, facsímile de la torre Eiffel, levantado en la encrucijada de la calle de Monserrat el día de la fiesta de San Cristóbal.

¿Cuándo desterraremos al olvido perpétuo estas clásicas fiestas de calles con *Agostinet Leandros* inclusive.

A la hora que escribimos estas líneas se encuentra notablemente mejorado el picador *Amaré*, que como saben nuestros lectores fué herido en la corrida del domingo.

El domingo fueron decomisados algunos cántaros de leche que resultó aguada, segun análisis practicado por persona perita.

Nuestro querido amigo D. Juan Siquiera, llora en estos momentos la pérdida de un hijo suyo de corta edad.

Sentimos en el alma la desgracia de nuestro amigo y le acompañamos en su justo dolor.

Se hacen grandes elogios del panegírico pronunciado el domingo último en la parroquia de Santa Cruz, durante el oficio divino, por el eminente orador sagrado don Juan Barceló.

Nosotros que en distintas ocasiones hemos tenido el gusto de oír al Sr. Barceló, no dudamos que la oración del domingo, sería un portento de afligranada elocuencia, por lo que se hace acreedor á los aplausos de la prensa.

El *Boletín Oficial*, correspondiente al sábado 9 del corriente publica el pliego de condiciones que han de regir en el Distrito Forestal de Barcelona, Gerona y Baleares, en la ejecución de los aprovecha-

mientos de los montes públicos de esta provincia, comprendidos en el plan provisional de 1892-93, que deberán tener presente los Ayuntamientos, Juntas Administrativas, rematantes, usuarios todos y empleados del ramo, Guardia civil y demas funcionarios que deben intervenir en la ejecución referida, para su exacto cumplimiento en la parte que á cada uno corresponda.

El día quince del actual, á las doce del día, tendrá lugar en la planta baja de la Delagacion de Hacienda de esta provincia la venta en pública subasta de una mula, las guarniciones de esta y un carro, tasado todo en 227 pesetas.

D. Francisco Andreu nos ha remitido un folleto titulado «Alumbrado Eléctrico»—Descripción elemental.

El autor desarrolló en su trabajo el alumbrado eléctrico por medio de el arco voltaico, tonos de incandescencia, describe las Estaciones centrales para la producción de la electricidad, detalla su distribución y canalización y la aplicación de los Motores.

El trabajo resulta completo entretenido y útil.

No se ha publicado todavía el número anunciado de *El Escándalo* porque así ha convenido á su propietario.

No es cierto como ha dicho un diario que el próximo domingo se inaugure el elegante comedor destinado á la tropa en el Cuartel del Carmen.

Podemos asegurar no se ha fijado aun la fecha de inauguración.

Alguien, con intención aviesa, tiene empeño en hacer circular la noticia de que no es cierto tenga la empresa Guarner escriturado el *Guerrita* para estoquear el próximo día 31 del actual reses de Espoz y Mina en la Plaza de Toros de Palma.

Podemos asegurar está escriturado el valiente matador cordobés.

Todas las bandas de música militares y civiles de España y Portugal han sido invitadas á un certamen musical que se celebrará los días 17 y 18 en la capital de Extremadura.

Los vecinos del barrio del Carmen están organizando una fiesta callejera en honor á la Virgen cuyo nombre lleva aquella barriada.

La oficialidad de Filipinas cubrirá por suscripción el importe del baile de boleros.

D. Eusebio Pascual y Bauzá, oficial segundo del cuerpo Administrativo del Ejército, que prestaba los servicios de su empleo en Barcelona, ha sido destinado á este distrito militar.

Un sereno detuvo ayer á un marino que había reñido con otro del mismo oficio, causándole contusiones. El contuso fué llevado á bordo del buque en que navega.

En breve se anunciará á oposición la Ayudantía de Dibujo lineal y de adorno, vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca.

Según noticias recibidas del interior, se asegva que la cosecha de higos será este año abundante.

Por el Juzgado municipal de Felanitx, se han registrado durante el mes de Junio último, 7 matrimonios, 31 nacimientos y 11 defunciones.

Se ha puesto á disposición del juez de Instrucción del pueblo de Manacor un joven por hurto de cinco conejos.

Los aforos que estos días pasados se han llevado á cabo con motivo de haberse incautado del impuesto de consumos una empresa particular, finalizará el sábado venidero.

El cartel que ha hecho fijar en los parajes públicos la empresa de la plaza de toros de Valencia y de los cuales condujo ayer á Palma varios ejemplares el vapor *Lulio*, es de los que verdaderamente han conseguido llamar la atención del público, y en particular de los aficionados.

Es cromolitografiado, habiéndolo confeccionado D. R. S. Arcis y el tipógrafo D. J. Ortega.

Las corridas que se anuncian en el mencionado cartel son las siguientes:

Día 23, á las cuatro y media de la tarde, seis toros del Excmo. señor duque de Veragua, que estoquearán Mazzantini, *Espartero* y *Guerrita*.

Día 24, á la misma hora, seis toros del Excmo. Sr. D. Eduardo Ibarra, que serán estoqueados por *Lagartijo*, *Mazzantini* y *Guerrita*.

Día 25, á la hora anteriormente indicada, seis toros del Excmo. señor D. Antonio Miura, siendo los encargados de estoquearlos *Lagartijo*, *Mazzantini* y *Espartero*.

Día 26, á las cuatro de la tarde, nueve toros de la vacada de la excelentísima señora marquesa viuda del Saltillo, cuyas reses estoquearán *Lagartijo*, *Espartero* y *Guerrita*.

La empresa, deseosa de garantizar el éxito de estas corridas, se ha impuesto el sacrificio de asignar un premio de cinco mil pesetas que entregará al ganadero cuyas seis primeras reses lidiadas en estas corridas reúnan mejores condiciones de lidia.

Al efecto ha nombrado un Jurado compuesto de dos aficionados de Madrid, dos de Sevilla, dos de Valencia y uno designado por la autoridad, para la adjudicación del premio.

Leemos en «Las Provincias» de Valencia.

«La subcomisión de la Batalla de flores piensa construir en la Alameda una tribuna de seis metros de largo por cuatro de ancho para la prensa.

»La idea nos parece buena, y creemos que ha de producir excelentes resultados, toda vez que en esta tribuna no sólo figurarán representantes de la prensa local, sino de varios periódicos de la corte y de provincias que vendrán á Valencia durante los días de la feria, y los cuales han de dar importancia y renombre con sus revistas á nuestras ferias.

»Por esta razón, y por los muchos compromisos que tenemos en las redacciones esos días con nuestros compañeros forasteros, desearíamos que no se escatimase el local destinado para los periodistas.

»Estos asientos, indudablemente, son los remunerados con más creces de cuantos se despachen para la Batalla.»

Por la guardia nocturna del Municipio, fué ayer conducido á Capuchinos un hombre al parecer demente, en cuyo depósito continuaba anoche en observación.

La policía depositó ayer en Capuchinos á un individuo como presunto autor de varias raterías.

El calor arreció ayer como nin-

gun otro día del presente volcánico verano.

¡Que bien deben estar estos días los peces en el agual!

Para el próximo domingo se ha anunciado en nuestra plaza una gran novillada, en la que se lidiarán cuatro novillos andaluces por los diestros Blanquet y Fabrilito con sus cuadrillas.

En una casa de gente *non santa* de la calle de Reines, hubo anoche desavenencia entre dos de las *asiladas*; de las palabras pasaron á los hechos, resultando una de ellas con una herida en la cara que le curó en la casa de socorro el médico señor Gayá, causada con una navaja.

Las cédulas personales cuya expención debía empezar el 1.º del corriente año económico no podrán expenderse antes del 1.º de Agosto próximo en razón á que hasta el 15 del corriente no se hará la subasta para el arriendo de las mismas.

Así lo dice un colega. Excusado es decir que al país nada le importaría que el reparto de cédulas siguiera aplazándose de mes en mes, y aun de año en año, y que el último aplazamiento se prorrogara hasta mas allá de la consumación de los siglos.

Sumario de la *Revista Balear* correspondiente al 15 de Junio:

I.—Discurso leído en la sesión aniversario del Instituto Médico Valenciano, celebrada el 31 de Marzo de 1892 por el socio doctor don Juan Bartuel Moret, catedrático de la Facultad de Medicina.

II.—Neuralgia renal conhematuria por don Pedro Jaume y Matas.

III.—Notas científicas.

IV.—Misceláneas.

V.—Estadística demográfico-sanitaria.

VI.—Algunas consideraciones higiénicas á propósito de la tuberculosis en Palma, discurso leído en la sesión pública inaugural celebrada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca el 31 de Enero de 1892 por D. Francisco Sancho, (Continuación) Cuadros demostrativos.

Nutre y engorda extraordinariamente (Desconfiar de las imitaciones) Barcelona 1.º mayo 1886.

Es innegable en mi concepto, que la «Emulsión de Scott» aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de hígado de bacalao, ya por salvar la repugnancia del enfermo, ya por su asociación á la acción de los hipofosfitos.

Dr. CARLOS SOLDEVILA.

Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno ha acordado repartir diez pesetas por acción á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Palma 11 de Julio de 1892.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 11, 4'10 m.

Preocupan mucho al Gobierno los motines que estallan en distintos puntos de la península.

En Calasparras se ha reproducido el motin.

Madrid 11, 5'20 m.

La política de Marruecos sigue muy enmarañada. Inglaterra no oculta las miras egoistas que cobija de apoderarse en un plazo mas ó menos breve de Tánger y Marruecos.

Un distinguido general, que le unen á Mallorca vínculos de simpatía y cariño, piensa hacer llegar su voz hasta el Gobierno, para que teniendo en cuenta los derroteros

que va tomando la política en el Mediterráneo, active la defensa de Baleares y el aumento de guarnición, pues no son mal bocado para Inglaterra Mallorca y Menorca, sobre todo esta última que no olvidarán han perdido los ingleses.

Madrid 11, 5'30 m.

En breve se dotará al arma de infantería del fusil Manux.

Hemos oido hacer grandes elogios de las condiciones de este fusil, apreciadas en el ensayo verificado días pasados por el regimiento de Saboya en Madrid.

En Sevilla es tan sofocante el calor que se han registrado algunos casos de asfixia.

Madrid 11, 8 m.

Se insiste que han ocurrido algunos casos de cólera en Bayona y Marsella, seguidos de defunción; aunque al principio se negaba en los centros oficiales, la noticia ha llegado á confirmarse desgraciadamente.

El gobierno ha dado instrucciones á sus delegados de provincias para que tomen cuantas medidas estimen oportunas para evitar el contagio y propagación de la epidemia del *ganges* cólerica.

Circulan rumores de haberse declarado oficialmente el cólera en Marsella.

En Portugal se toman toda clase de precauciones contra los viajeros españoles.

Casas.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Barcelona 11, 10'20 n.

Ha sido puesto en capilla Anicete Peinador, quien ha firmado la sentencia con pulso sereno; hace alardes de serenidad y ha pedido vino, bizcochos, chocolate y habanos.

Madrid 11, 11'15 m.

Relacion de los números premiados en el último sorteo celebrado en Madrid:

996, 4327, 674, 13634, 4621, 302, 3898, 17343, 3830, 15973, 6451, 6046, 9145, 3961, 4947, 12042, 3128, 17264, 5091, 8473 y 14913.

Barcelona 11, 9'50 n.

El reo Peinador ha pedido para cenar arroz á la milanesa, pollo asado, langostinos, queso, fruta, dulces, café y tabacos.

Madrid 11, 11'45 n.

Esta mañana ha sido guillotinado Ravachol en Montbrison.

Se han tomado muchas precauciones no ocurriendo ningún incidente notable.

Ravachol ha llegado al patíbulo vociferando.

Mencheta.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 11

Crédito Balear
Cambio Mallorquín
Ferro-carriles de Mallorca
Alumbrado por gas
Salinas de Ibiza
Sociedad General Mallorquina
Bonos municipales
Isla de Marítima

Madrid 10, 3'30 t.

4 pº interior perpétuo. 67'95
4 pº amortizable. 78'55
Cubez. 103'50
Banco de España. 362'

Barcelona 11, 4 t.

4 pº interior. 68'35
4 pº exterior. 72'40
4 pº amortizable. 78'40
Cubaz (86). 103'50
Cubaz (90). 95'25
Coloniales. 40'75
Nortes. 41'05

Francia.
Francia. 15'00
Madrid. 68'20
París. 61'96
Renta francesa. 98'75
Londres. 62'57

Movimiento local

Nacimientos

Día 6.—Varones 1, hembras 5.

Matrimonios

Ninguno.

Hospital civil

Día 11.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 5, hembras 0.—Defunciones, varones 1, hembras 0.

Defunciones

Día 11

Francisco Gayá, soltero, 31 años, Hospital, diarreas.
Salvador Rutz Gomila, soltero 17 años, hospital, bronquitis crónica.
Gabriel Ferrer Riera, soltero 16 años, Angeles, pulmonia.
Ramon Siquier de la Peña, 6 meses, Valseca, bronquitis.
María Oliver Oliver, 4 años, Misión, pleuro-neumonia.
Magdalena Roca Roca, 2 días, Arrabal congestión cerebral.

Boletín meteorológico.

Día 11

	9 m.	3 t.
Barómetro...	66'6	27'1
Termómetro seco...	26'0	21'2
Id. húmedo...	19'4	S. O.
Mínima...	0'0	0'0
Reflector...	0'0	0'0
Dirección del viento...		
Ascenso del baróm. en 24 h.		
Desc. del baróm. en 24 h.		

Ferías y Fiestas

EN VALENCIA

Viaje extraordinario
CASI DE BALDE

El viernes 22 del corriente á las ocho y media de la tarde después de la llegada del último tren, saldrá del puerto de Palma uno de los mejores vapores de la Compañía Isleña para el de Valencia, regresando á Palma el miércoles á las primeras horas de la mañana.

Precios de Pasaje

Ida y Vuelta

1.ª clase. 20 pesetas.
2.ª id. 15 id.
3.ª id. 8 id.

Los festejos que se celebrarán en la ciudad del Cid, los días que permanecerá el vapor en aquel puerto son los siguientes:

Día 23. A las cuatro y media de la tarde, primera corrida de toros de muerte. Reses de Veragua. Matadores: Mazzantini, Espartero y Guerrita.

Por la noche *traca* en la Alameda.

Día 24. Segunda corrida de toros, de Ibarra, estoqueados por Lagartijo, Mazzantini y Guerrita, y por la noche bailes populares.

Día 25. Tercera corrida. Reses de Miura, y serán lidiados por Lagartijo, Mazzantini y Espartero.

A las once de la noche se disparará en la Alameda un gran castillo de fuegos artificiales, confeccionado por Juan Espiau.

Día 26. Cuarta corrida de toros, lidiándose nueve reses del Saltillo por los diestros Lagartijo, Espartero y Guerrita.

Para mayor comodidad de los excursionistas han salido comisionados para Valencia á fin de buscar alojamientos cómodos y económicos.

También cuentan los organizadores del viaje con un crecido número de entradas para cada corrida que se celebre, que serán cedidas á precios ordinarios á fin de que no tengan que ser explotados por los revendedores como ha sucedido en los años anteriores.

También han tenido en cuenta los organizadores que en el buque haya un buen restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

A. Munsuri

SASTRE

29. Carrera de San Jerónimo, 29 MADRID

Esta casa que recibe los artículos de los puntos fabriles, y que dispone de los mejores modelos que inventa la moda, tiene hechos contratos especiales á fin de que ni los aranceles ni los cambios influyan en sus operaciones.

2 á 10, Sindicato, 2 á 10

El que quiera aprovechar la ocasión de COMPRAR GENEROS para

Señora, Caballero y niños á

¡¡Cualquier precio!!

que visite los Almacenes de Pañería y Novedades

2 á 10, SINDICATO, 2 á 10

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y los pechos pálidos ó de color enfermizo recobran la sana perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desarreglos del hígado y del estómago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, previenen la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, obvia sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipación, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encuentranse en las cajas de Píldoras y de este Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento autorizado del Profesor Holloway, 522, Oxford-street, Londres.

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
DE
HIGADO DE BAGALAO
CON HIPOFOSFITOS DE
CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADEABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de la TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES CRÓNICAS, AFECIONES de la GARGANTA y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.

Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.

Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es al paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.

De venta en todas las droguerías y farmacias.

MOSAICOS HIDRAULICOS

ESCOFET FORTUNY Y C.ª

Ronda de San Pedro, S.—BARCELONA.

Esta casa es la mas importante de España y del extranjero

La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Únicos representantes en esta isla: Martínez y Planas, S. Juan 20, Palma.

Baños de mar

NATURALES EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los Señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio esclusivo de las mujeres.

Academia preparatoria

para el curso de «cambiación» de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras, bajo la Dirección de

D. Jaime Domenech

profesor auxiliar del Instituto Balear.

Sindicato 3, pral.

Linea Regular de Vapores

Transatlánticos de F. Prats y Compañía

SERVICIO MENSUAL

Entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayaguez, Ponce y Matanzas.

Saldrá el 15 de Julio el magnifico vapor español

Puerto Rico

de 4.500 toneladas clasificado en Lloyd x 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias y Veracruz.

Nota: La carga ha de embarcarse en el vapor que saldrá de Palma el martes.

Para fletes y demás informes dirigirse á Sans Hermanos, Conquistador, 7.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL PESETAS 52.500.000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20
Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Sirviente

Un joven de 30 años de edad estado casado desea encontrar colocacion; sabe leer y escribir.

En esta imprenta darán razon.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO. Probad las pastillas Antidispépticas Morelló de Pepsina, Pancreatina y Cocaina. Véanse las certificaciones médicas que acompañan cada caja.

En PALMA: Juan Valenzuela y principales farmacias.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5'45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7'25 m. y 5'35 t.

De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor.—A las 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

LA EPILEPSIA

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Y todas las afeciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas píldoras en tres días queda curada.

PROSPECTOS GRATIS

Duque de Alba, 13, MADRID

Depositorio en Palma —D. Juan Valenzuela.

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

Isleña marítima

Viaje extraordinario á ARGEL con gran rebaja de precios

El magnifico vapor

Bellver

saldrá de este puerto para el indicado el miércoles 13 del actual, regresando á esta el viernes 22 del mismo.

Admite carga y pasajeros.

Precios del pasaje de ida y vuelta: 1.ª, 25 ptas.—2.ª, 17'50 id.—3.ª, 10 id.

Se despacha calle de Palacio núm. 26.

Viaje de recreo

á las maravillosas

Cuevas del Drach

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada

De una hasta cinco personas. 7'50 pts. Por cada persona de aumento. 1'50

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.